
N I E D E R S C H R I F T  

über die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Schlitz 

am Donnerstag, dem 02.02.2023, 

in den Clubraum der Landesmusikakademie (Ökonomiegebäude) in Schlitz 

Legislaturperiode 2021 - 2026 

 

Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr Sitzungsende: 19:57 Uhr 

 

Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschuss: 

Gottwald, Gerald, Ausschussvorsitzender 
Braun, Daniel, stv. Ausschussmitglied für Laurinat, Jürgen, Ausschussmitglied 
Cwyl, Christoph, stv. Ausschussmitglied für Alles, Kevin, Ausschussmitglied 
Döring, Frank, Ausschussmitglied 
Prof. Dr. Hillebrand, Konrad, Ausschussmitglied 
Schäfer, Andreas, Ausschussmitglied 
Schäfer, Manuel, stv. Ausschussmitglied für Landgraf, Markus, Ausschussmitglied 
Schittenhelm, Sonja, Ausschussmitglied 
Treder, Mario, Ausschussmitglied 

 

Magistrat: 

Siemon, Heiko, Bürgermeister 
Kreuzer, Willy, Erster Stadtrat 
Dickert, Sonja, Stadträtin 
Michel-Herbert, Andrea, Stadträtin 
Weber, Paul, Stadtrat 
Weppler, Helmut, Stadtrat 
 

Stadtverordnetenversammlung: 

Dickert, Jürgen, Stadtverordnetenvorsteher 
Marxsen, Dr. Jürgen, stv. Stadtverordnetenvorsteher 
 

Schriftführer: 

Höhl, Steffen, Schriftführer 

 

Von der Verwaltung: 

Dietz, Alexander, Kaufmännischer Betriebsleiter Stadtwerke Schlitz 
Mahr, Jonas, Fachbereich Technische Dienste 
Wedler, Martin, Fachbereichsleiter Technische Dienste 

Nicht anwesend: 

Landgraf, Markus, stv. Ausschussvorsitzender 
Alles, Kevin, Ausschussmitglied 
Laurinat, Jürgen, Ausschussmitglied 
Dr. Holzapfel, Rüdiger, Stadtrat 
Kokel, Marius, Stadtrat 
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Tagesordnung: 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Haupt-, Finanz-, 
Wirtschafts- und Arbeitsausschusses  vom 19.01.2023 

 

2. Anpassung der Strompreise in den Tarifen der Grundversorgung 
VL-544/XII 

3. Haushaltsplan der Stadt Schlitz für das Haushaltsjahr 2023 und 
Wirtschaftsplan der Stadtwerke Schlitz für das Wirtschaftsjahr 2023 
hier: Beratung und Beschlussempfehlung für die 
Stadtverordnetenversammlung 

 

4. Ggfs. weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung 
am 06.02.2023 

 

 

Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald eröffnet die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und 
Arbeitsausschuss, begrüßt alle Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Hiergegen erheben sich keine Einwände. 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und 
Arbeitsausschusses vom 19.01.2023 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald teilt mit, dass Ausschussmitglied Jürgen 
Laurinat folgende Änderungswünsche bezüglich der Niederschrift vom 19. Januar 2023 
hat: 
 
Seite 5: 
 
1. Absatz – letzter Satz - Änderung: 
 
„Eine qualifizierte Weiterentwicklung sei hier insbesondere in Bezug auf städtische 
Belange und als Mehrwert für die Bevölkerung im Schlitzerland notwendig.“ 
 
2. Absatz - Satzergänzung: 
 
„Somit können auch weitere mit der Normenkontrollklage verbundene Kosten vermieden 
werden.“ 
 

Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und 
Arbeitsausschuss vom 19. Januar 2023 wird in der geänderten Form genehmigt. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
8 Ja-Stimmen 
1 Enthaltung 
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2. Anpassung der Strompreise in den Tarifen der Grundversorgung 
 
Nach einer Einleitung durch Ausschussvorsitzenden Gerald Gottwald macht 
Bürgermeister Heiko Siemon ergänzende Ausführungen. Dabei geht er insbesondere 
auf die aktuelle Marktsituation ein. 
 

Beschluss: 

 

Der Senkung der Arbeitspreise auf netto 41,39 ct/kWh und der Senkung der 
Grundpreise auf netto 123,00 Euro pro Jahr in den Allgemeinen Preisen für die 
Grund- und Ersatzversorgung mit elektrischer Energie (Eintarif) wird zugestimmt. 
 
Der Senkung der Arbeitspreise auf netto 43,03 ct/kWh (HT) und netto 40,18 ct/kWh 
(NT) und der Senkung der Grundpreise auf netto 137,00 Euro/Jahr in den 
Allgemeinen Preisen für die Grund- und Ersatzversorgung mit elektrischer Energie 
(Doppeltarif) wird zugestimmt. 
 
Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, diese für die 
Stromversorgung ab dem 01. April 2023 zu beschließen. 
 
Die Tarifkunden werden schriftlich, als auch per öffentlicher Bekanntmachung, 
über die neuen Preise informiert. 
 

 

Abstimmung: 
 

 

Einstimmig 
 

 

 
 
 

3. Haushaltsplan der Stadt Schlitz für das Haushaltsjahr 2023 und 
Wirtschaftsplan der Stadtwerke Schlitz für das Wirtschaftsjahr 2023 
hier: Beratung und Beschlussempfehlung für die 
Stadtverordnetenversammlung 
 
Bürgermeister Heiko Siemon geht auf die 1. Änderungen des Haushaltsplanes für das 
Jahr 2023 ein. Er erläutert die darin verarbeiteten Veränderungen. Weiterhin informiert 
er über die mit der Kommunalen Finanzaufsicht beim Vogelsbergkreis geführten 
Gespräche. Auf dieser Grundlage wurde das Haushaltssicherungskonzept überarbeitet. 
Hierzu macht er auch entsprechende Ausführungen. 
 
Anschließend stellt Bürgermeister Heiko Siemon die Veränderungen im Wirtschaftsplan 
der Stadtwerke dar. Bezüglich der Liquiditätskredite wird auf die Gespräche mit der 
Kommunalen Finanzaufsicht beim Vogelsbergkreis hingewiesen. Zukünftig sollten 
Investitionen durchfinanziert werden, um eine Rückführung der Liquiditätskredite zu 
erreichen. Daher wird ergänzend vorgeschlagen, den Rahmen der Liquiditätskredite in 
2023 von 7.000.000 EUR auf 6.500.000 EUR festzusetzen. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand führen Bürgermeister 
Heiko Siemon und FBL Steffen Höhl an, dass das Haushaltssicherungskonzept seitens 
der Kommunalaufsicht aufgrund der rechtlichen Vorgaben gefordert wurde. 
 
Von Ausschussvorsitzendem Gerald Gottwald wird auf die geänderte Fassung der 
Anträge der BLS-Fraktion hingewiesen. Auch würden ihm Änderungsanträge der CDU-
Fraktion vorliegen, die dann bei den jeweiligen Punkten noch zu beraten sein werden. 
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Ausschussmitglied Sonja Schittenhelm beantragt, über jede Position der 
Änderungsanträge der Fraktionen einzeln abzustimmen. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald lässt über diesen Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Gemäß Antrag des Ausschussmitgliedes Sonja Schittenhelm wird über jede 
Position der Änderungsanträge der Fraktionen einzeln abgestimmt. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
 
Somit erfolgt die Abstimmung über die vorgelegten Änderungsanträge der Fraktionen 
über jede Position einzeln. 
 
Anträge der CDU-Fraktion: 
 
Investitionen: 
 
1. Streichung Maßnahme Bau einer Trachtenkammer 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
2. Verschiebung Nahwärmekonzept – Machbarkeitsstudie – in das Jahr 2024 
 
Beschluss: 
 
Die Machbarkeitsstudie Nahwärmekonzept wird in das Jahr 2024 verschoben. 
Alternative Umsetzungsmöglichkeiten sind zu prüfen und im zuständigen 
Ausschuss vorzustellen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
3. Grundhafte Erneuerung der OD Queck - Sperrvermerk 
 
Beschluss: 
 
Der Ansatz im Finanzplanungszeitraum wird mit einem Sperrvermerk versehen. 
Die Maßnahme ist in 2024 neu zu bewerten. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
    8 Ja-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
4. Brückenerneuerung Fraurombach 
 
Beschluss: 
 
Für die Maßnahme ist eine Förderung im Rahmen der Radwegeförderung des 
Landes Hessen zu beantragen. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
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5. Streichung der Maßnahme Wegeerneuerung Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
6. Streichung Schlaglochprogramm für das Jahr 2023 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
7. Streichung Maßnahme Schöpfbecken Friedhof Hutzdorf 
 
Beschluss: 
 
Der Ansatz für die Erneuerung des Schöpfbeckens am Friedhof Hutzdorf wird 
gestrichen. Eine Reparatur aus Unterhaltungsmitteln ist vorzusehen. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
    8 Ja-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
8. Streichung der Maßnahme Funktionelle Aufwertung DGH Sandlofs 
 
Beschluss: 
 
Der Ansatz für die Funktionelle Aufwertung DGH Sandlofs wird gestrichen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    8 Ja-Stimmen 
    1 Nein-Stimme 
 
9. Streichung der Maßnahme Klimatisierung Kulturscheune Queck 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
10. Heizungserneuerung im DGH Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
Haushaltsbegleitbeschlüsse der CDU-Fraktion: 
 
1. Haushaltsbegleitbeschluss Steuern 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
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2. Haushaltsbegleitbeschluss Kindergärten 
 
Beschluss: 
 
Ab dem Jahr 2024 sollen die Kindergartenbeiträge dynamisch jedes Jahr steigen. 
Die Steigerung richtet sich an der Jahresinflation. Stichtag ist der 30.11. eines 
jeden Jahres. Der jeweilige Wert wird vom statistischen Bundesamt veröffentlicht. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
3. Haushaltsbegleitbeschluss DGH 
 
Beschluss: 
 
Die Nutzungsgebühren der DGH sollen überarbeitet werden. Mit einzubeziehen ist 
ebenfalls ein Energiegeld für Strom und Heizung. Das Energiegeld soll zukünftig 
von jedem getragen werden, egal ob es sich hierbei um eine kostenfreie Nutzung 
handelt. Gerade bei den kostenfreien Nutzungen sollen diejenigen auf ein 
sauberes Verlassen der Räumlichkeiten sensibilisiert werden. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
 
4. Veräußerung von Liegenschaften 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat soll prüfen, welche Liegenschaften (auch Waldflächen) veräußert 
werden können. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    7 Ja-Stimmen 
    2 Nein-Stimmen 
 
Anträge der CDU-Fraktion zum Wirtschaftsplan: 
 
Kreditaufnahmen 
 
Beschluss: 
 
Im Bereich des E-Werkes und des Wasserwerkes soll eine Kreditaufnahme 
vermieden werden. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    8 Ja-Stimmen 
    1 Nein-Stimme 
 
Anträge der CDU-Fraktion - Ergänzungsantrag: 
 
Kürzung im Bereich Sach- und Dienstleistungen 
 
Ausschussmitglied Mario Treder trägt den Ergänzungsantrag der CDU-Fraktion mit 
Begründung vor. 
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Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand stellt hierzu dahingehend einen 
Änderungsantrag, dass nicht 50.000 EUR, sondern 150.000 EUR bei den Sach- und 
Dienstleistungen, welche auch die Bauunterhaltung beinhalten, gekürzt werden sollten. 
 
Über diesen Änderungsantrag lässt Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Die Sach- und Dienstleistungen im Allgemeinen unter Einbeziehung der 
Bauunterhaltung werden um 150.000 EUR gekürzt. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    4 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
 
Anschließend lässt Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald über den Ursprungsantrag 
abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Die Sach- und Dienstleistungen im Allgemeinen werden um 25.000 EUR gekürzt. 
Die Bauunterhaltung wird ebenfalls um 25.000 EUR gekürzt. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
 
Anträge der SPD-Fraktion 
 
1. Kürzung des Ansatzes für Bauunterhaltung um 150.000 EUR. 
 
Beschluss: 
 
Im Ergebnishaushalt wird der Ansatz für Bauunterhaltung um 150.000 EUR 
gekürzt. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    4 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
 
2. IKEK-Projekte 
 
Beschluss: 
 
Im Investitionsplan 2023 ist bei allen IKEK-Projekten sicherzustellen, dass eine 
Förderquote von 70 % erreicht wird. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    3 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
    1 Enthaltung 
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3. Produkt 54101 – Brückenerneuerung Fraurombach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die Beschlussfassung 
über den Änderungsantrag der CDU-Fraktion erledigt hat. 
 
4. Produkt 54101 – Wegeerneuerung Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
5. Produkt 54101 – Radweg Willofs-Wernges“ 
 
Beschluss: 
 
Der Haushaltsansatz in Höhe von 20.000 EUR für den Radweg Willofs-Wernges 
wird gestrichen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    2 Ja-Stimmen 
    7 Nein-Stimmen 
 
6. Produkt 57301 – Heizungserneuerung DGH Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
7. Mittelfristige Ergebnisplanung 
 
Beschluss: 
 
Auf die in der mittelfristigen Ergebnisplanung 2023 enthaltene Anhebung der 
Grundsteuerhebesätze wird verzichtet. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    4 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
 
Anträge der BLS-Fraktion 
 
Durch Ausschussvorsitzenden Gerald Gottwald wird auf die vorliegende geänderte 
Fassung verwiesen. 
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Ergebnishaushalt 
 
Produkt 25201 – Nichtwissenschaftliche Museen, Sammlungen, Ausstellungen etc. 
 
Beschluss: 
 
Für die Erneuerung des Ausstellungsteils Natur im Schlitzerland werden  
5.000 EUR veranschlagt. Der angesetzte Betrag ist durch Einsparungen an anderer 
Stelle (nicht im Produkt 25201) zu erwirtschaften. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    1 Ja-Stimme 
    7 Nein-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
Produkt 51101 – Räumliche Planungs- und Entwicklungsmaßnahmen 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
Finanzhaushalt / Investitionen 
 
Produkt 51101 – Räumliche Planungs- und Entwicklungsmaßnahmen: 
Grunderwerbspauschale - Ökologie 
 
Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand verweist hier darauf, dass aus Sicht der 
SPD-Fraktion eine Förderung von 100 % anzusetzen sei. Daher stellt er den 
Änderungsantrag, auch die Förderung mit 20.000 EUR zu veranschlagen. Durch 
Ausschussmitglied Sonja Schittenhelm und Bürgermeister Heiko Siemon wird angeführt, 
dass nicht sämtliche Ankäufe in diesem Bereich förderfähig seien. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Es sind 20.000 EUR für den Erwerb von Grundstücken zwecks ökologischer 
Sicherung und/oder Aufwertung (z.B. Uferrandstreifen) zu vorzusehen. Hierfür 
sind Fördermittel von 20.000 EUR zu veranschlagen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    2 Ja-Stimmen 
    7 Nein-Stimmen 
 
Anschließend lässt Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald über den Ursprungsantrag 
abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Es sind 20.000 EUR für den Erwerb von Grundstücken zwecks ökologischer 
Sicherung und/oder Aufwertung (z.B. Uferrandstreifen) zu vorzusehen. Hierfür 
sind Fördermittel von 15.000 EUR zu veranschlagen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    4 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
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Produkt 54101 – Wegeerneuerung Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
Produkt 54101 – Schlaglochprogramm 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
Produkt 54101 – Überdachte Fahrradstellplätze Hof alte Dieffenbachschule 
 
Ausschussmitglied Mario Treder trägt hier einen Änderungsantrag der CDU-Fraktion vor. 
Durch Ausschussmitglied Sonja Schittenhelm wird angeführt, dass der Ort zur Errichtung 
insbesondere in Bezug auf die Anbindung an den ÖPNV gewählt worden ist. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Haushaltsbegleitbeschluss 
 
Die Kosten für eine überdachte Fahrradgarage/Abstellplatz sollen ermittelt 
werden, da dies auch ein Projekt aus dem IKEK ist. Neben den Kosten sind auch 
die möglichen verschiedenen Standorte zu ermitteln. Dies soll im Ausschuss für 
Bauen, Stadt- und Dorfentwicklung vorgestellt werden. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    8 Ja-Stimmen 
    1 Nein-Stimme 
 
Produkt 54101 – Errichtung einer barrierefreien Bushaltestelle am Richhof 
 
Ausschussmitglied Sonja Schittenhelm führt an, dass durch den 
Haushaltsbegleitbeschluss ermöglicht werden sollte, ggf. eine Überdachung finanzieren 
zu können, sofern ein einfaches Schild nicht ausreicht. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Prof. Dr. Konrad Hillebrand teilt Bürgermeister 
Heiko Siemon mit, dass sich am zuletzt mitgeteilten Sachstand keine Änderung ergeben 
hat. 
 
 
Beschluss: 
 
Haushaltsbegleitbeschluss 
 
Sollten für die Errichtung der Haltestelle Kosten anfallen, werden diese aus 
Restmitteln (100.000 EUR) der Position 54704 Buswarte-1 des Jahres 2021 
bereitgestellt. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    4 Ja-Stimmen 
    5 Ja-Stimmen 
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Produkt 57301 – Klimatisierung Kulturscheune Queck (IKEK) 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
Anträge der FDP-Fraktion 
 
1.) Investitionshaushalt 
 
1.1.) Entwicklung einer Stadt-App 
 
Beschluss: 
 
Für die Entwicklung einer Stadt-App sind 25.000 EUR zu veranschlagen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    1 Ja-Stimme 
    8 Nein-Stimmen 
 
1.2.) Konzept zur Erweiterung des Campingplatzes 
 
Beschluss: 
 
Für die Konzepterstellung zur Erweiterung des Campingplatzes am Damenweg 
sind 15.000 EUR zu etatisieren. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    1 Ja-Stimme 
    8 Nein-Stimmen 
 
1.3.) Grundstückskauf alte IGS - Sperrvermerk 
 
Beschluss: 
 
Der Ansatz von 600.000 EUR für den Ankauf des Grundstückes alte IGS ist mit 
einem Sperrvermerk zu versehen. Der Sperrvermerk kann nach rechtlicher 
Prüfung, ob nicht eine kostenfreie Rückübertragung zu erfolgen hat, aufgehoben 
werden. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    1 Ja-Stimme 
    8 Nein-Stimmen 
 
1.4.) Heizungserneuerung im DGH Rimbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
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2.) Ergebnishaushalt 
 
2.1.) Beitrag Tierheim Lauterbach 
 
Die antragstellende Fraktion erklärt, dass sich der Antrag durch die vorliegende  
1. Änderung des Haushaltsplanentwurfes der Stadt Schlitz für das Jahr 2023 erledigt 
hat. 
 
2.2.) Normenkontrollklage Windkraft 
 
Beschluss: 
 
Der Ansatz für die Normenkontrollklage gegen den Regionalplan Windkraft wird 
gestrichen. Die Normenkontrollklage kann zurückgezogen werden. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    2 Ja-Stimmen 
    7 Nein-Stimmen 
 
3.) Haushaltsbegleitbeschlüsse 
 
3.1.) Einführung von Kennzahlen in den Haushalt 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Sonja Schittenhelm erläutert Ausschussmitglied 
Daniel Braun, was mit der Einführung von Kennzahlen gemeint ist und führt einige 
Beispiele für Kennzahlen auf. 
 
Beschluss: 
 
Im Haushaltsplan werden Kennzahlen eingeführt und sind darzustellen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dagegen 
    3 Ja-Stimmen 
    5 Nein-Stimmen 
    1 Enthaltung 
 
3.2.) Leitung der vier Kindertagesstätten in städtischer Trägerschaft zusammenführen 
 
Ausschussmitglied Daniel Braun führt an, dass die Erläuterungen zu dem Antrag nicht 
aufgeführt worden seien. Der vorliegende Änderungsantrag der CDU-Fraktion gibt die 
grundsätzliche Intention wieder, so dass hier Zustimmung signalisiert wird. 
 
Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat soll im Kulturausschuss berichten, ob und ab wann die Leitung der 
vier Kindertagesstätten in städtischer Trägerschaft zusammengeführt werden 
können. Hierzu soll ebenfalls aufgezeigt werden, ob diese Maßnahme ein 
Sparpotential hat. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
 
Nach den erfolgten Einzelabstimmungen lässt Ausschussvorsitzender Gerald Gottwald 
über die Gesamtplanwerke abstimmen. 
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Beschluss: 

 

Der Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Arbeitsausschuss empfiehlt der 
Stadtverordnetenversammlung, folgende Beschlüsse zu fassen: 
 
1.) 
Das Haushaltssicherungskonzept der Stadt Schlitz für das Haushaltsjahr 2023 
wird unter Einbeziehung der im HFWA-Ausschuss beschlossenen Änderungen 
beschlossen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
2.) 
Der Entwurf des Investitionsprogramms der Stadt Schlitz für das Haushaltsjahr 
2023 wird unter Einbeziehung der 1. Änderung und der im HFWA-Ausschuss 
beschlossenen Änderungsanträge als Investitionsprogramm 2023 beschlossen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
3.) 
Der Haushaltsplanentwurf für das Haushaltsjahr 2023 wird einschließlich 
Haushaltssatzung und Stellenplan unter Einbeziehung der 1. Änderung und der im 
HFWA-Ausschuss beschlossenen Änderungsanträge als Haushaltsplan für das 
Jahr 2023 beschlossen. 
 
Abstimmung:  Mehrheitlich dafür 
    5 Ja-Stimmen 
    4 Nein-Stimmen 
 
4.) 
Die mittelfristige Ergebnis- und Finanzplanung wird zur Kenntnis genommen. 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
5.)  
Der Entwurf des Investitionsprogramms der Stadtwerke Schlitz für das 
Wirtschaftsjahr 2023 wird als Investitionsprogramm 2023 beschlossen. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
    7 Ja-Stimmen 
    2 Enthaltungen 
 
6.) 
Der Entwurf des Wirtschaftsplanes der Stadtwerke Schlitz für das Wirtschaftsjahr 
2023 einschließlich Satzung, Stellenplan und Finanzplan wird unter Einbeziehung 
der 1. Änderung und der im HFWA-Ausschuss beschlossenen Änderungsanträge 
als Wirtschaftsplan für das Jahr 2023 beschlossen. 
 
Abstimmung:  Einstimmig 
    7 Ja-Stimmen 
    2 Enthaltungen 
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7.) 
Die mittelfristige Planung wird zur Kenntnis genommen. 

 
 

 
 

 

 

4. Ggfs. weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 
06.02.2023 
 
Weitere Punkte zur Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am  
06. Februar 2023 lagen nicht vor. 

 

 
 

 
 

 

Nachdem keine Wortmeldungen mehr vorliegen, wird die Sitzung des Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- 
und Arbeitsausschuss durch den Ausschussvorsitzenden Gerald Gottwald geschlossen. 

 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Steffen Höhl 
- Schriftführer - 


